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开开发发商商代代收收维维修修金金四四年年没没上上交交
居民向开发商讨要说法未果

本报12月3日讯（见习记者
刘慧） 近日，有市民给本

报“有事您说”打来热线反映，
商河县富民路路段，街道两旁
的行道树树冠被锯，目前只剩
树身跟很短的分枝，想咨询相
关部门原因。商河县住建委园
林处回应，树木不修剪，长势
会越来越弱，也为了明年夏季
行人的安全，因此对街道两旁
的行道树进行了修剪。

近日，记者来到商河县富民
路路段，看到的是街道两旁光秃
秃的行道树，并且上面有很明显
的刚刚锯过的痕迹，树干的高度
与上方的电线还有很大一段距
离，并且被锯过的部位已经涂好
了绿色的油漆，据记者目测，富
民路这一路段被锯的树木有七
八十棵。

“这边的树生长都是很好
的，一到夏天绿油油的，遮阴
效果可好了。”家住富民路的
张女士说，可最近不知什么原
因，路旁的行道树都被锯掉了
树枝，只剩下了一根光秃秃的
树干，“那么好的树冠，为什么
要砍掉呢？真是太可惜了！就

算上面有电线，也不用把树冠
全锯掉啊！”

富民路街道两旁的行道
树被锯，可能是由于树冠的高
度快要碰到上面的高压线，

“下雨天可能会造成连电，对
行人的安全造成威胁，”在富
民路等人的张先生说，不管是
什么理由，把树锯成这样实在

不应该，“可以按着美观进行
适当修剪，现在树干被锯得光
秃秃的，实在难看！”

据商河县园林处张主任
介绍，进入冬季，为了树木更
好地生长，对富民路街道两旁
的行道树进行了修剪，保留了
1 . 5米—2米的枝干，至少有两
个分枝，以备明年树木的生

长，树木如果不修剪，长势会越
来越弱，“富民路街道两旁种的
是法国梧桐，生长速度比较快，
大约2—3年就可以生长到现在
这个状态了。”

修剪道路两旁的行道树，
最关键的因素是因为富民路
北侧有高压线，“一到夏天会
刮风下雨，街道两旁的行道树
树梢会跟上面的电压线发生
摩擦，严重的时候会把电压
线磨断，再加上富民路南侧
有居民，树冠过大，会阻碍附
近居民得到充足的阳光。”为
了防止这种现象的发生，园
林处的工作人员会在冬季，利
用树木的休眠期，派专人对行道
树进行修剪。

据了解，园林处下一步也
会对明辉路、滨河路街道两旁
的行道树进行修剪，“我们如
果现在不进行修剪，由着树木
进行生长，到夏天，电业部门
的工作人员也会对街道两旁
的行道树进行修剪的，修剪效
果还不如我们自己来呢。”目
前对树木进行修剪，也是为了
防止这种现象的发生。

交了八年半社保

一直用哥哥名字

本报12月3日讯（见习记者
邢敏） 近日，杨先生给本报

“有事您说”打来电话反映，他的
小儿子交社保交了八年半，近期
才发现，社保的名字是哥哥，即杨
先生大儿子的名字，现在问是否
能更改社保的名字。社保局表示，
由于杨先生反映的情况比较复
杂，经过多部门核实，档案信息和
保险信息上都是大儿子的名字，
所以不能更改大儿子的名字。

杨先生说：“我当年退休时，首
先由我的大儿子接替了自己的职
位，大儿子上了一天的班，就不愿
意干这份工作了，于是我的小儿子
就接了我的班，这么些年来，小儿
子一直在上着班。可能是当时的人
事部门出现了纰漏，最近才发现，
小儿子交了八年半的社保用的却
是大儿子的名字。”

商河县人社局分管企业保险
的曹主任介绍：“从档案信息和保
险信息来看，都是大儿子的名字，
从缴费信息和参保信息来看，也是
属于大儿子的。”根据社会保险法
规定，由谁参保，便有谁享受权益。
社保信息是大儿子的，所以应该由
大儿子享受社保权益。即使工厂能
够出具证明材料，社保局也无法认
定小儿子是一直缴费的人员，所以
不能更改名字。

近日，家住文汇花园的王先生给本报“有事您说”打来热
线反映，称自己入住该小区四年，开发商曾代收了小区业主所
交纳的房屋维修资金，但是至今未交至维修资金专户。另外，
王先生还反映开发商逾期交房，却一直不向业主赔付违约金。
2日，针对王先生所反映的情况，记者进行了调查。

本报见习记者 张飒特 本报记者 任磊磊

王先生的购房合同补充协议。 任磊磊 摄

业主反映>>

维修资金早已交上

但钱一直在开发商手里

王先生于2010年10月以总
房款约46 . 7万元买了这套房子
和配套车库，并于同年开发商代
收了住宅专项维修资金共计
14156元。王先生介绍说，当时开
发商是按照预收总房款的3%来
收取的这笔维修资金。据他了
解，他居住的4号楼的40户业主
都向开发商交了维修资金。

近期，王先生来到商河县住
房和城乡建设管理委员会下设
的住宅维修资金办公室，查询小
区维修资金专户里有没有这笔
钱，竟然发现，4号楼40户中只有
两户维修资金入账，其余业主的
钱并没有入账。“光我知道的我
们4号楼交的维修资金总数就有
四五十万。我们已经交了四年
了，开发商竟一直没有交到维修
资金专户里。”

另外，王先生在网上查询发
现，根据济南市出台的维修资金
相关政策规定，在《济南市住宅
专项维修资金管理办法》中，明
确规定了未设电梯的多层房屋
按每平方米60元的标准交存。如
果按这个标准，自己的房子只需
要交9838 . 8元即可。“当时交钱
的时候，是按照预售房款收的
钱，开发商说这笔钱多退少补，
但是现在钱也没交上，多交的钱
也没有退回来。”

逾期两个多月交房

开发商拒付违约金

据王先生介绍，他于2010年
10月13日与济南长远房地产开
发有限公司签订了购房合同，合
同上规定的交房日期本应为
2011年12月31日，而王先生直到
2012年3月25日才拿到钥匙，超

出了规定交房时间两个多月。
“按照合同，如果延期交房30天
以上，开发商应按总房款的1%
向购房者赔付违约金，但是我多
次讨要这笔钱，开发商一直不
给。”王先生告诉记者。

记者了解发现，王先生所居
住的文汇花园4号楼的40户业主
几乎都遇到了逾期交房的事情，
短则两三个月，多则长达一年之
久。据业主反映，开发商在给业
主办理房产证时，将购房合同收
上去，业主在领到房产证的同
时，却没有再见到购房合同。“开
发商负责人说，有了房产证，购
房合同就没有用了，上面的条款
也就作废了。”王先生说，因此所
有被逾期交房的业主都没有收
到违约金。

据济南长远房地产开发有
限公司张姓负责人介绍，目前他
只负责房屋建设以及工程监理
事由，有关合同方面的事情已经
由物业公司接手。截至记者发稿
时，物业方面对逾期交房所产生
的违约金问题一直没有给予答
复。

开发商说法>>

维修资金收费标准不一

不知该按哪个标准交存

王先生说，自己跟其他几位
业主曾多次找到开发商负责人，
催促他们赶紧将钱交到维修资
金专户里，并将剩余款项退还，
但是开发商方面一直不予回应。
2日下午，记者跟随王先生和几
位业主来到位于鑫源路附近的
济南长远房地产开发有限公司，
见到了开发商张姓负责人。

据这位负责人介绍，文汇花
园4号楼交房时，开发商的确是
按照预收总房款的3%向业主收
取的住宅专项维修资金，这个收
费标准是根据当时的政策执行
的。“因当时商河县的维修资金

制度不完善，所以钱收上来后，
一直没有交。”今年济南市才出
台了新的维修资金收费标准，按
照60元/平方米收取，他们拿不
准到底该按照哪个标准去给业
主交存。

“不管按照哪一种标准交，
多收取的钱以后会再退给业
主。”这位负责人告诉记者，商河
县还没有明确规定到底按照什
么标准执行，因此这笔钱一直存
放在开发商手里。

为什么4号楼却有两户的维
修资金已经存入了维修资金专
户？对此，这位负责人表示，由于
这两户业主于近日新办理了房
产证，按照新的政策先把钱交到
维修资金监管专户才能办理房
产证。

住建部门回应>>

多次督促开发商交存

开发商却一直没有交

随后，记者来到商河县住房
和城乡建设管理委员会下设的
住宅维修资金办公室了解情况。
据一位工作人员介绍，该开发商
曾经来咨询过到底该按总房款
3%交费，还是按60元/平方米
交，工作人员表示，按照哪种方
式交都行，钱都是入到维修资金
专户进行统一监管，但是开发商

随后却一直没有交上这笔钱。
据了解，维修资金办公室工

作人员也曾多次督促该小区开
发商交存维修资金，但是不知道
什么原因，开发商一直没有交
存。这位工作人员表示，商河县
住宅专项维修资金办公室对
维修资金账户只是起到监管
作用，对于迟迟不上交维修资
金的小区物业或者开发商，只
能起到督促的作用，并没有强
制执法权。

律师观点>>

不按合同赔付违约金

业主可起诉开发商

针对业主反映的拿不到逾
期交房违约金一事，记者咨询了
山东舜凯律师事务所的郭强律
师。郭律师表示，开发商收上合
同给业主办理房产证后，不但不
归还购房合同，还对合同中规定
的逾期交房应向购房者支付违
约金一事矢口否认，是错误行
为。原则上，购房者在办理了房
产证后，购房合同保留与否意义
不大，但如果涉及到违约金，开
发商应按照合同里规定的违约
金赔付方式赔付给业主，如果开
发商以任何理由拒不赔付，则业
主有权对其进行起诉。

关于开发商不上交维修资

金一事，郭律师表示，开发商以
不知道该按照哪个标准缴纳为
由来敷衍业主，是推卸责任的做
法，钱没有上交到监管部门，很
可能是开发商将业主的钱挪为
他用，是违法行为。同时，监管部
门应当及时督促开发商尽快上
交维修资金，有必要时可出具催
缴通知。

济南市于2010年6月颁布
实施了《济南市住宅专项维修
资金管理办法》，新办法与2001

年的《济南市住宅共用部位共
用设施设备维修基金管理暂行
办法》相比，调整了维修资金缴
存的标准，由过去按房价3％交
存变为别墅每平方米20元 ,未
设电梯的多层房屋每平方米60

元 ,设有电梯的房屋每平方米
120元，同时明确了业主补交、
续交等制度和措施。

新办法进一步完善了资金
管理制度，明确由专门的机构
负责维修资金日常监管工作，在
倡导业主自我管理的前提下，细
化了业主自我管理维修资金的
有关规定和维修资金管理机构
对业主委员会管理维修资金的
监管措施，以防止出现业主委员
会成员挪用资金的问题。

相关链接

行行道道树树树树冠冠为为何何被被““剃剃光光头头””
园林部门称，树木不修剪长势会越来越弱

被“剃成光头”的行道树。 刘慧 摄
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